GACETA DE MADRID

Del Martes 23. de Diciembre de 1727.

Viena 22. de Noviembre de 1727.

On grandes demonstraciones de alegria se celebrò en esta Corte el dia 4. del corriente la siesta de San Carlos Borromèo, por ser el del Nombre del Emperador, quien sue aquella mañana con mucho acompañamiento à la Iglesia Patroquial de los Religiosos Bernabitas, en donde celebrò de Pontifical el Arzobispo de esta Metropoli; y aviendo comido en publico S. M. Cesarea, assistio por la tarde à vna Comedia armonica, que se represento en el Theatro

de Palacio con fingular aplauso, y acierto. El Conde de Secke ndorst, que debla bolver de Berlin à principios de este mes, por considerarse frustrada su negociación, ha tenido orden para permanecer aún en aquella Corte; de que se infiere, que el Emperador ha mandado hazer nuevas proposiciones al Rey de Prutsia, mayormente à vista de que el Conde de Wurmbrand està proximo à passar à varias Cortes de Alemania, y entre otras à la del Elector Palatino, para indagar nuevos medios de que aquel Principe desista à favor de S. M. Prussaua del derecho que pretende tener à la Succession de los Ducados de Juliers, y Berga. S. M. Cesarea ha dispuesto se hagan aqui tres Carrozas muy ricas para embiarlas de regalo al Czar de Russia, y Moscovia; y como el Conde de Wratislaw està nombrado para passar por Picnipotenciario Imperial à Petersburgo, muchos Señores pretenden su empleo de Mayordomo mayor de la Archiduquesa esposa del Principe Electoral de Saxonia; pero no se cree que se provea hasta la partida del proprietario, que aun no ha recibido sus Instrucciones.

Hamburgo 29. de Noviembre de 1727.

Por cartas de Petersburgo de 11. de este mes se ha sabido, que luego que caigan las primeras nieves partirà el Czar à Moscou para hazerla ceremonia de su Coronación, estando yà nombrados los Señores, y Ministros que le han de seguir en esta Jornada, para la qual se necessitan 24500. cavallos; y no quedaràn en Petersburgo para es Govierno de todas aquellas Septentrionales Provincias sino quatro Senadores del Gran Consejo, dando grandes muestras S. M. Czariana de querer governar por si mismo todo su vasto Imperio, sin embargo de que no tiene mas que doze años cumplidos; y aún muchos creen, que luego que se corone se mandarà declarar mayor de edad. El Patriarcha, que reside en Moscou, ha escrito à todos los Obispos de aquella Monarquia para que se hallen en la Coronación; y lo mismo ha executado el Consejo de Regencia con todos los Governadores de Provincias. El Czar ha mandado formar las Casas de su tia la Princesa Isabèl, y de su hermana la Princesa Nathalia; y demàs de aver señalado à los criados de S. Altezas los mismos salarios que go-

zan los suyos proprios, las ha consignado à cada vna por sus alfileres 40y, pesos al año.

Genova 2. de Diziembre de 1727.

Ntes de ayer llegò à esta Ciudad vn Extraordinario de Roma, que và à Portugal, y otro que passa à Madrid, con noticia de que el Papa ha hecho la promocion de Cardenales por Nominas de Coronas, y que en el Consistorio que tuvo el dia 26. del passado, declarò Cardenal por Nomina del Emperador, à Monseñor Colonitz, Arzobispo de Viena; por la del Rey Catholico, à Don Diego de Astorga, Arzobispo de Toledo; por la del Rey de Polonia, al Conde de Sinzendocff, Obispo de Javarino, ò Raab, en la Baxa Hangria; por la del Rey de Portugal, à Don N. de la Mora y Silva, Canonigo de la Iglesia Patriarchal de Lisboa, y hermano del Embiado Portuguès, que reside en Roma; y por la de la Republica de Venecia, à Monseñor Querini, Obispo de Brescia, el qual era vno de los siere Cardenales que S. Santidad tenia reservados in pestore, pues sin contar estos, no avia mis que guatro Capelos vacos. El dia 22. del mismo pariò felizmente va hijo la Princesa de Modena; con cuyo plausible successo quedan muy regocijados el Duque su suegro. el Principe su esposo, y rodos aquellos pueblos. El Arzobispo Elector de Co. Ionia, y la Gran Princesa Viuda de Toscana su tia, salieron de Viterbo poco despues de la Consignacion del Elector, y passaron à la vista de Roma para descansar algunos dias en Albano, en donde sucron muy regalados, y assistidos del Cardenal Otthobono, hasta que continuaron su viage à Napoles; sin que por ahora haya querido el Elector entrar en Roma, ni este en animo de parecer alli en publico, si los Cardenales no se reducen à darle el lugar, y tratamiento que antiguamente tenian los Electores Eclesiasticos, y se practico en el Pontisicado de Clemente Octavo, sentandose con Capa Magna en la Capilla Pontificia, despues del vitimo Cardenal Diacono, y siendo vistrado como si tuviesse el Capelo.

Londres 29 de Noviembre de 1727.

A partiò de aqui Milord Carterer, Virrey de Irlanda, para llegar con la pos-fible brevedad à Dublin, Capital de aquella Isla, porque el Parlamento de ella se debia juntar el dia 25. de este mes; lo que confirma, que el Parlamento Britanico no tendrà sus Sessiones hasta sin de Enero proximo, porque sin vna necessidad absoluta, nunca se celebran ambos Parlamentos al misimo tiempo, pues muchos Vocales del de Irlanda lo son tambien del de Inglaterra, y Escocia. Aviendo la Compañía del Mar del Sur pedido exempcion de ciertos derechos Reales, que se pagaban en Jamaica por la entrada de los Negros del Assiento; ha resuelto el Consejo, que en adelante no se cobre impuesto alguno sobre los Negros que desembarcaren en aquella Isla, solo con el motivo de descansar, y proveerse de viveres. Las virimas noticias que han llegado de la Carolina Meridional, Provincia de la Nueva Inglazerra, tienen en gran confusion à este Govierno, y muy desalentado el Comercio de America, porque avisan como los Guardacostas Españoles, que cruzan el Seno Mexicano, avian apresado en menos de 15 días cinco Navios mercantiles Ingleses, nombrados El Kilminster, La Ifabela, Los dos Hermanos, La Lydia, y El Principio; à que se anaden las grandes hostilidades que padecen por tierra de los Españoles, y de los Indios guerreros de la Florida, que han hecho tan valientes entradas, que los Ingleses de aquella Provincia se vieron obligados à abandonar la Costa maritima, y retirarse muy

293

tierra adentro àzia el Norte : enyot malos sucessos hazen desear aqui cada dia con mas ansia la conclusion del ajuste de las pendientes controversias, que retardan la convocacion del Congresso de la Paz ; aunque algunos Ministros del Govierno procuran dilatar su efectuacion, proponiendo nuevas pretensiones, y disicultades, porque hazen mejor su negocio entre estas inquietudes.

La Haya 4. de Diziembre de 1727.

O obstante el mikerioso sigilo con que tratan los Estados Generales las ma-terias políticas, todas las actuales apariencianis. terias politicas, todas las actuales apariencias indican, que està muy proxima la convocacion del Congresso de Cambray, porque aviendo recibido el Marquès de Fenelon, Embaxador de Francia, vn Expresso de Paris, tuvo el dia 1. del corriente una larga Conferencia con los Diputados de esta Republica, y con el Embiado de Inglaterra, y de resultas de ella bolviò el Embaxador à despachar su Correo, y el Embiado despachò otro inmediatamente à Londres: assegurandose, que yà queda muy poco que vencer para la entera conclusion del ajuste, y que solo vna ligera circunstancia le detiene. El Conde de Kinigsegg-Erps, Embiado Extraordinario del Emperador, ha dado cuenta formalmente à los Estados Generales, de que S. M. Cesarea tiene tomada la resolucion de suspender por sete años el Privilegio de la Compañia del Comercio del Pais Baxo. conforme à lo cstipulado en los Preliminares de la Paz, que se firmaron en Paris; y que descoso de contribuir al publico reposo de Europa, y movido de otras razones de Estado, avia yà dispuesto su execucion, y mandado cessase el Comercio de la India Oriental, prohibiendo à los Directores de la Compañía, que embiassen al Oriente los dos Navios nombrados La Emperatriz Isabel, y La Casa de Auftria, que se construyeron vitimamente en Ostende.

Paris 8. de Diziembre de 1727.

Os Reyes permanecen con perfecta salud en Versalles, y el dia 30. del passa: do, por ser primer Domingo de Adviento, assistieron S. Magestades en la Capilla de aquel Real Sitio à la Missa mayor cantada por la Musica; y por la tarde oyeron el Sermon del Abad Prevost, Canonigo de la Iglesia Cathedral de Chartres. El Señor Duque de Borbon, que avia estado retirado en su Villa, y Palacio de Chantilli desde que dexò el empleo de Primer Ministro, vino à Versalles el dia 3. del corriente; y despues de aver cumplimentado à los Reyes, y passado à visitar al Señor Duque de Orleans, (que no estaba en su quarto) entrò aquella misma noche en esta Ciudad, y al dia siguiente por la mañana sue al Palacio Real, y hallò en èl al mismo Señor Duque de Orleans, quien le pagò immediatamente por la tarde la visita; y aviendo este Principe estado en su Palacio de Conde hasta el dia 6. se restituyò luego à Chantillì. El Mariscal de Villeroy, Ayo que fue del Rey, y que tambien ha vivido algunos meses retirado en sus Estados, tuvo la desgracia de aversele bolcado el coche bolviendo de noche à su Casa de campo, de que le resultò una molesta indisposicion, y le sangraron dos vezes: con cuya noticia partiò de aqui el Duque su hijo por la posta para assistirle, y S.M. le embià vn Gentilhombre de su Casa Real para informarse del estado de su salud, la que yà se và recuperando, y luego que el Mariscal se halle convalceido vendrà à esta Capital, en donde se espera con impaciencia, por la general estimación que merece su persona. Pocos dias ha que bolvió de Madrid vn Expresso despachado de esta Corte con pliegos importantes para el Conde de Rothembourg, nucitro Plenipocenciario en la de España; y aunque no se ha publicado la respuesta que traxo, asseguran algunos bien informados, que viene con ucticias muy favorables para la conclusion del ajuste de los puntos indecisos, que impiden se abra el Congresso.

Madrid 23. de Diciembre de 1727.

L Viernes passado 19. del corriente huvo Besamanos en Pasacio con motivo de los Años del Rey, y concurrieron à esta funcion la Grandeza, Ministros, y Cavalleros, todos vestidos de Gala; aviendo dado S. M. Audiencia à ios Embaxadores, y Ministros Estrangeros, segun se acostumbra en tales dias; y por la noche sucron las Señoras à besar la mano à la Reyna.

Antes de ayer, quarto Domingo de Adviento, assistieron los Reyes, el Principe, y los Señores Infantes, y Infantas, por el Cancèl à la Capilla de su Real Palacio; y por la tarde sucron S. Magestades, y Altezas por el Campo à visitar el Santuario de Nuestra Señora de Atocha, continuando en divertirse los mas dias

con la Caza de los bosques, y Sitios de esta Comarca.

Atendiendo el Rey à los buenos servicios del Señor Duque de Alburquerque, y à la distincion de la persona del Señor Marquès de Cuellar, su hijo primogenito, ha nombrado à este por su Gentilhombre de la Camara, con exercicio, y el goce correspondiente; y à Don Juan de Prado Portocarrero, Coronèl del Regimiento de Infenteria de Castilla, ha dado S. M. el grado de Brigadier de sus Reales Exercitos.

Tambien ha conferido el Rey la plaza de Fiscal del Crimen de la Real Audiencia de Lima, en las Provincias del Perù, à Don Lorenzo Antonio de la Puente, Colegial huesped en el Colegio mayor del Arçobispo de la Universidad de Salamanca; y à Don Francisco Ruiz y Berecedo, que estaba nombrado por Protector Fiscal de Indios de la referida Audiencia, le ha concedido S.M. los honoges de Oidor de la del Reyno de Chile. Y assimismo ha nombrado por su Macstro mayor, y Architecto del Reyno de Galicia, al Padre Fr. Francisco Velasco, Presbytero, de la Orden Monacal de San Benito. Y à Don Joseph Bermudez, Fiscal de la Junta de Aposento, ha hecho S. M. merced de los honores de Fiscal de la Saia de Alcaldes de su Casa, y Corte, con assiento en el Consejo de Castilla, para que assista à la desensa de la Regalia.

Los dias passados murio en esta Corte, à los 75, años de su edad. Don Gaspar Giron Venegas de Cordova, Señor del Berbe. Comendador de Pozorrubio en la Orden de Santiago, Gentskombre de la Camara de S.M. de su Conscio en el de las Indias, Mayordomo, y Aposentador mayor de su Casa Real, en el Tribunal de la Junta de Aposento; y tambien ha muerto, de edad de 64, años, Don

Estevan de Otazo, del Consejo de S.M. en el de las Ordenes Militares.

El Papel nuevo: Cartilla Edefiastica de computos; su Autor Don Diego de Torres, se hallarà en la Libreria de Juan de Moya. Otto: La Razoncon desinterès fundada, y la Verdad cortesanamente vestida; en el Puesto de Francisco Fabreges, en las Gradas de San Phelipe el Real. Y los dos Sermones que predicò el P. Fr. Thomàs Monzon, uno en la Canonización de San Luis Gonzaga, en el Colegio Imperial de la Compañía de Jesus; y el otro de Santa Inès de Monte-Policiano, en el de Santo Thomàs; en la Porteria de dicho Convento, y en la Libreria de Francisco Perez, en la Calle de Atocha.